



学校通信 赤坂小だより

令和7年度 第15号 R7.10.10

北九州市立赤坂小学校

校長 大成清徳

一步一步、成長を確かめ合おう

☆令和7年度・前期が終わりました

◎夏休み明けの8月26日から始まった前期後半ですが、あっという間に1ヶ月半が過ぎ、今日で前期が終りました。今年度より、北九州市内の全小学校で2学期制が実施されることとなり、本日をもって、1年間の折り返しを迎えることとなります。保護者の皆様には、年度当初より本日まで、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

今年度は、スタートから「みんなが A(エース)」をスローガンに掲げ、一人一人が主人公として、学習や学校行事等、何事も主体的に取り組むことができるよう、計画的に学習や学校行事等を実施してきました。特に、企画集会委員会による縦割り活動では、高学年がリーダーシップを発揮して、低・中学年をまとめながら、グループごとに折鶴づくりやクイズ大会などを行いました。学年の壁を越えた異年齢の集団で活動することを通して、たくさんの笑顔の花が咲き、心の育ちを実感することができました。

また、今年度から始まった大規模改修工事により、様々な制限がある中、校外学習や、ゲストティーチャーをお招きしての学習も多く実施されました。校外学習では、現地に赴いて実際に目で見たり、触れたりする体験を通して、学びを深めることができました。ゲストティーチャーによる授業では、戦争の体験や命の進化の過程、スマホ使用上の注意、世界の中で起きていること等、新たな発見を得られ、貴重な体験となりました。

ご家庭では、夏休み期間中や9月の家庭学習チャレンジ週間に、子どもたちが基礎的・基本的内容の習熟や興味関心のあることを深める学習に取り組めるよう、声掛けをしていただきました。新しくなったタブレット端末の活用も進み、家庭学習の習慣が身に付いてきています。成長の手ごたえを感じられる前期でした。

◎本日の終業式では、学習や様々な活動を通して、上記の目指す姿を見事に体現できた子どもたちの頑張りを讃えました。ご家庭でも、それぞれの「よいところ」や成長ぶりを、ぜひほめてあげてください。

あゆみについて

◎本日、前期の「あゆみ」を子どもたちに渡しています。「あゆみ」は、お子様の学校での生活や学習の様子などについて、学期ごとにお知らせするためのものです。「あゆみ」の目的や、記載内容についての詳しい説明は、本日配布しているプリントでご確認ください。

また、北九州市では、昨年度より、業務改善の視点から、あゆみの所見は、全市後期（学年末）のみの記入となっています。お子様が学校で勉強や係活動などで、どのようにがんばっているかについては、個人懇談会や、日々の連絡帳などでお知らせしています。

秋季休業日について

◎10月11日（土）～15日（水）は、学校はお休みです。例年以上に長く続いた残暑もようやく落ち着いてきました。過ごしやすい気候となり、「読書の秋」や「スポーツの秋」などと称されるこの時期は、様々な活動に取り組みやすい季節です。5日間という短い期間ですが、何か一つ目標を決めて、自ら進んでチャレンジしてみてはいかがでしょうか。みなさんにとって、心も体も実り豊かな秋になることを願っています。

【5年生】仲間とふれ合い、自主自律の心を高めた自然教室

◎10月6日(月)・7日(火)、5年生は、青い海と森の樹々に囲まれた玄海青年の家で、集団生活を通して友愛・勤労・奉仕・協力の心を学ぶことを目的として、初めての宿泊行事、自然教室に行ってきました。「みんなと協力し、マナーを守って礼儀正しくしよう」「元気・挑戦・助け合い・安全に心がけて楽しもう」のめあてを掲げて、

入所式で所員さんの紹介と施設での諸注意などのオリエンテーション後、部屋ごとに荷物を整理しました。ランチルームでの昼食では、玄海青年の家名物のカレーをいただきました。豊かな自然の中、みんなで食べるとおいしさも倍増、早速、おかわりに立つ子もいました。

カヌー・ボルダリング

午後のプログラムは、玄海青年の家で最も人気のある『カヌー』と『ボルダリング』を1,2組で交互に行いました。カヌーは、ほとんどの児童が初心者のため、安全のためヘルメットとライフジャケットを装備して、パドルの使い方や乗り降りの仕方のレクチャーを受けてから一人ずつカヌーに乗って、漕ぎ出します。みんな呑み込みが早く、上手にパドルを操り、方向転換やバックも難なくこなし、あっという間に時間が経ちました。

体育館2階に設置されたボードで行う『ボルダリング』では、途中で落ちないように手や足をかける場所を考えながら進みます。両方から進んで、出会った所でジャンケンする陣取りゲームも大いに盛り上がりました。

夕食後は、自然の家周辺を回る『試肝会』です。暗い夜道をランタンの明かりを頼りに、班で散策します。途中で、どこかで見かけたことのある「お化け」(?)に遭遇した人もいたようです。消灯後はぐっすり眠ることができました。

OLビンゴラリー

2日目の朝は、『OL ビンゴラリー』に出発です。

頓田の貯水池周辺のコースを歩いて、隠された札を探し出し、そこに書かれた文字を見つけて90分前後でゴールを目指します。チェックポイントの先生方に見守られながら、班で協力してビンゴ表に答えを書き込んでいきます。発見した文字とビンゴの数、所要時間の合計で、高得点を獲得した順に優勝と準優勝の賞状をいただきました。優勝した班は、昨年度の現6年生と同じく、200点満点という素晴らしい成績でゴールしました。



◎児童にとって初めての宿泊行事は、家族と離れて友達と寝食を共にする貴重な体験となりました。自然の家では、ルールを守って、5分前行動を心がけ、高学年らしく立派な態度で2日間を過ごしました。特に、お風呂を使った後の片付けと、退所する際の布団・毛布の片付けはパーフェクトで、所員さんや担任の先生からたくさんほめていただきました。自主的に行動することや仲間と協力する楽しさを学び、赤坂小のリーダーに向けて、成長している姿にたくましさを感じました。

『一人一人が A=主人公』～後期の活躍を期待して

◎後期は、6年生の修学旅行に始まり、高学年を中心に、子どもたちが自主的に考えて活動する取組も数多く計画されています。一人一人が自分なりの目標をもち、今よりもステップアップできるよう、全職員でエールを送りながら指導していきたいと思います。引き続きご協力をよろしくお願ひします。

